
Caro Maurizio  
Mi permetto di disturbarti per sottoporti una mano giocata in un incontro a squadre.  
 
La mano è la seguente :  
                                                               N 
 
                                                          ♠  J 7 6 
                                                          ♥  10  2 
                                                          ♦  8 6 5  
                                                          ♣ A 8 7 6 2  
 
                                      W                                           E 
 
                             ♠  A 10 9 4 3                         ♠  K Q 8 5 
                             ♥  K Q J 8                              ♥  A 7 4 3 
                             ♦  J 10 9                                ♦  7 4 2 
                             ♣ 4                                        ♣ K 5 
 
                                                               S 
 
                                                          ♠  2 
                                                          ♥  9 6 5  
                                                          ♦  A K Q 3  
                                                          ♣ Q J 10 9 3  
 
Al Tavolo 2 EW giocano 4♠ e cadono di 1 presa perché NS incassano l’A di  ♣ed A K Q di ♦ ...  
 
Al Tavolo 1 la licita va :  
 
W N E S 
1♠ p 2§ p 
2♥* p 2♠ p 
3♦ ** p 3♥ p 
3♠ p 4♠ p  
p p 
 
* Allertato = mano di rovescio  
** Allertato = promette controllo a ♦. 
 
La carta delle convenzioni di EW non è disponibile. 
Al termine della mano Nord fa riserva perché sostiene di essere stato danneggiato dalle spiegazioni 
errate di Est . In particolare Nord sostiene di non aver attaccato a ♦ per non mettere l’eventuale 
pezzo di Sud sotto l’onore di West . Inoltre , quando Nord è andato in mano con l’Asso di ♣, sostie-
ne di aver giocato ancora ♣ verso il K affrancato del morto , sempre per evitare di mettere l’even-
tuale pezzo di Sud sotto l’onore presunto di West .  
Sul K di ♣ del morto , West scarta una♦ e quindi paga solo A di ♣ e 2 ♦  mantenendo il contratto. 
 

1 L’Esperto Risponde  



Il quesito è : il risultato va mantenuto tal quale oppure va modificato ?  
 
Ti ringrazio vivamente per la tua usuale cortesia e ti saluto con viva cordialità  
Gianantonio Castiglioni  
 
 
 
Caro Gianantonio, 
da come la racconti, la mano è assolutamente banale da un punto di vista arbitrale, perché: 

• La mano di Ovest non corrisponde alla spiegazione data, né per forza complessiva, né tanto-
meno per dislocazione dei valori; 

• Se EW potessero provare che Est ha tuttavia ragione, e fosse Ovest ad essersi sbagliato, 
l’arbitro non avrebbe altra scelta che lasciare il risultato, ma questa prova non c’è, ed il Co-
dice (ex art. 75) è molto chiaro nel dire che, in questo caso, il beneficio del dubbio va a fa-
vore del partito innocente (NS); 

• NS hanno evidentemente subito un danneggiamento, ed il ritorno a ♦ è assolutamente bana-
le una volta data a Nord la spiegazione giusta; 

• Il risultato deve quindi essere cambiato in 4♠-1. 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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